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内容提要

1. 肝移植一共分六个医疗组。

2. 所有的手术都由科里的大主任操刀，是贺强主任。他做很多年了。

3. 今年到现在做了一百五十例。

4. 因为咱们床位永远都是满的，有病人出院后才能把你收进来。

5. 价钱我不知道，由主任定。

6. 术后会做相应的抗排异治疗，会让你终生服药，终生监测这个东西。

7. 至少要二十天以上出院。

录音内容

医 生：喂，你好！

调查员：请问你这个是北京那个朝阳医院，然后是肝移植医生办公室对吗？

医 生：噢，对，有什么问题？

调查员：是这样啊，医生，我想请教你一下，因为我哥哥就是查出来肝硬化，

我想把他从老家转到北京这边来做那个肝移植。

医 生：因为我是别的科来轮转的，我不是他们本家的，我今天值班而已。我建

议你白天的时候再打过来，好吗？

调查员：那～

医 生：白天八点以后，然后他们本家大夫在的时候，你再打过来，这样他们比

较清楚一点。

调查员：行。那你可不可以给我推荐一个就是咱们这边医生比较有名的，做的比

较好的那个医生的名字你可以告诉我一个，然后我明天打的话就问问看可不可

挂他的号？

医 生：咱们这边，咱门这边的手术都是那个主任来做，然后其他的都是分组，

然后您这边，我先了解有一下患者信息，肝硬化是什么引起的，肝癌？还是酒

精？



调查员：应该是酒精吧，因为他做生意。

医 生：男性是吗？

调查员：对，男性，我哥哥。

医 生：今年多大了？

调查员：啊～52。

医 生：52，他现在状态怎么样呀？

调查员：因为做生意发病之后，一开始的时候就要跟他做，他不同意嘛！他觉

得做了之后不是自己的东西，怕融合不好，因为有听说过那种不好的案例。

医 生：哎我问一下血型，什么血型？

调查员：B型。

医 生：B型啊？那这样子吧，你那个赶个周二或是周三的时间可以，周二的时

候可以挂刘煜刘主任的门诊（调查员：刘煜？），周三可以挂～

调查员：哪个煜啊？

医 生：一个火字旁，右边是上面一个日，下面一个立。

调查员：噢，噢，噢，这个刘煜。

医 生：明白喔？

调查员：这个知道。

医 生：刘煜刘主任的门诊。

调查员：周二周三是吗？

医 生：他只有周二全天出诊，但是和他同组的医生，还有一个李平李大夫，在

周三全天，周三。挂他两都可以。

调查员：噢，他们两个人就是主刀医生是吗？就是做肝移植主刀医生是吗？

医 生：不是，你弄错了！咱们底下是一共分六个医疗组，他们是其中一组人的

医生。对，他们是其中一组的医生，然后所有的手术跟手术都有科里的大主任操

刀，明白吗？

调查员：那谁来做呢？

医 生：就是科里的大主任。



调查员：大主任是谁？

医 生：贺主任。

调查员：贺主任啊？

医 生：贺强，贺主任，对。

调查员：贺强，贺主任。对，因为我们家人最担心的就是主刀医生的技术怎么样

那个贺主任是很有经验是吗？

医 生：你可以查一下，你可以查一下。

调查员：查一下贺强就能查到啊？

医 生：对对对。

调查员：咱们一年能做多少哇，能做一百、二百，能做多少啊？经验怎么样呀？

医 生：今年到现在一百五，将近一百五。

调查员：今年差不多一百五？很多年了嘛，贺主任应该是做很有经验？

医 生：已经有很多年了，已经有很多年了，这个你放心。

调查员：那行，我就是直接就是挂那两个大夫的号，然后我就说主刀医生就请

那个贺主任做就可以了，是这样吗？

医 生：你不用，你不用说，只要是肝移植手术都是贺主任做，你不用特别要求。

调查员：啊，只要肝移植都是，都是？

医 生：对。

调查员：他带很多人是吧？就是他～

医 生：你不可能，一台手术肯定要很多人一起做的！换成一个人肯定是没有办

法做的！

调查员：啊，那我，那我一般要多长时间能排上呢，就是一个月后，半个月后？

医 生：这就不一定了，这真的不一定了。这个各个情况，这个具体情况得你来

到之后，看看刘主任，刘煜刘主任或李平李大夫跟你具体沟通过后。

调查员：咱们病房很充足是吧，可以随时来都可以住院？

医生：不，不，不，咱们得提前先约，我建议你最好可以先来看一下，来挂个

号，预约一下，因为咱们床永远都是满的，你只有说提前预约上，然后我这边

有出了患者了然后就把你收进来，就这样一个情况，而且～



调查员：啊当，这样啊。当天就是？

医 生：对。但是还有一点就是前提是什么？前提是你那些术前检查都我们这边

都可以承认，你所有检查我们这边都认可，才可以达到我们这边诊断标准了，

才可以，如果没有达到检查标准的话，应该是需要提前住院吧，一些术前必须

的检查先做完，能明白吗？

调查员：对，那我们大概，比如说我们要准备多少钱哪？就是大概费用要准备

多少钱？

医 生：啊～

调查员：可以告知一下，我这里可以有个数。

医 生：哦～这个我不太清楚，这我以后，这个费用问题一般都是主任来跟你们

讲。

调查员：额～，就我们担心他那个器官，那个，比如供体呀，就是效果呀和跟

我哥哥融合什么的，会有、会有什么匹配什么的？

医 生：当然会有这个风险存在！每一例，我们做的每一例肝移植手术都有这个

术后会出现这个排斥的情况，这个风险是没有办法避免的，因为你不可能说是

别人的肝脏，移到你里边，你一点风险都没有，那是不太现实，但是，然后术

后，我们事先会选择最合适的肝源，然后术后会、会做相应的抗排异治疗，然后

也会让你终生服药，终生监测这个东西。然后只要有什么样指标上的变化，我们

会来给你调药，这些东西是术后，这都是后话了。

调查员：我家人就我来主事嘛，我得问清楚一点，要不然我父母他们都～

医 生：对对。我知道的只是一些表面的东西，然后你想更深入了解更多，就是

找主任。

调查员：然后那个我问一下就是那个给我哥做移植就是这个肝源的来源，是不

是来了就直接，是有供体在旁边这边拿过来，那边～

医 生：不不不不！

调查员：不是吗？

医 生：不是这样的。

调查员：我看那个电视演的都是这边就患者这边，病人～

医 生：那没有，因为我们的肝源是全国各地的，其他各地方医院，这个不需要

你操心的东西。



调查员：肝源是调配的是吗？全国调配的是吗？

医 生：如果是有本院的，咱们北京，本地可能会有，其他地方都没有，其地方

肯定要经过一段时间的，这个～

调查员：那一般，那医生我在问最后一个问题，不好意思，如果他做完肝移植

一般要在医院观察多长时间，多长时间才能出院。

医 生：这个不一定，这个至少要二十天以上。

调查员：二十天以上噢？

医 生：至少，至少。

调查员：那我现在打扰你就到这，行，那你先忙啊，谢谢你啊，再见！

医 生：啊。


